

Zeitschrift: Ferrum : Nachrichten aus der Eisenbibliothek, Stiftung der Georg Fischer AG

Herausgeber: Eisenbibliothek

Band: 50 (1979)

Vorwort: Editorial

Autor: Greuter, B.K.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial



Dr. B. K. Greuter, Präsident des Vorstandes der Stiftung Eisenbibliothek; Generalsekretär der Georg Fischer Aktiengesellschaft, Schaffhausen.

Neben einer Kurzfassung des Referates über «Die Zukunftsaussichten der europäischen Automobilindustrie», welches Herr F. Beickler, Vorstandsmitglied der Adam Opel AG und Mitglied unseres Stiftungsrates, anlässlich der Eisenbibliothektagung vom 24. November 1978 hielt, bringt das vorliegende Heft vor allem einen Bericht über die Arbeitstagung der Eisenbibliothek vom 6./7. 10. 1978, die dem Thema «Technikgeschichte» gewidmet war.

Diese Arbeitstagung zeigte mit aller Deutlichkeit, dass der Technikgeschichte eine zunehmende Bedeutung zukommt, und zwar nicht nur bei der Ausbildung der jungen Ingenieure und Techniker, sondern auch der Lehrkräfte aller Stufen. Die Technikgeschichte vermag einen klärenden Beitrag zu leisten zum derzeit ebenso aktuellen wie verworrenen Verhältnis zwischen Mensch und Technik.

Die Eisenbibliothek stellt für an diesem Thema interessierte Dozenten und Studenten eine wahre Fundgrube dar. Mit der Veranstaltung von Symposium über die Technikgeschichte versuchen wir der eigentlichen Zielsetzung unserer Eisenbibliothek nachzuleben, nicht nur Wissen, sondern auch Bildung zu vermitteln.

B. K. Greuter